
ACTA ASAMBLEA DE MONTECARMELO

DÍA: 11 JUNIO 2011 – 11:30 A 14:30

Orden del día:

1. Puntos propuestos desde la asamblea de distrito

2.  Presentación y propuesta de estructura y funcionamiento de la APM.

3. Convocatorias/ Agenda

4. Varios

*Nota: este acta está redactada por temas. No está  de manera cronológica (orden de 
intervenciones durante la misma).

INTRODUCCIÓN

Se resume brevemente el contenido de la reunión de coordinación del jueves 9 de junio con los 
otros barrios del distrito: Las Tablas, Bº Pilar, Fuencarral.

Se informa que hoy a las 11:00 había convocatoria de cacerolada en la Plaza de la Villa 
durante la investidura del alcalde (era una convocatoria a nivel de todos los municipios, no sólo 
aquí en Madrid). Esta acción se propuso a mitad de semana, cuando la asamblea de 
Montecarmelo ya estaba convocada y al no haber tiempo material de comunicar la acción,  se 
ha mantenido la asamblea.  

Se informa que el próximo sábado 18 de junio se realizará asamblea de distrito y no de barrio 
(ese día no nos reuniremos en Montecarmelo). Se celebrará en Bº del Pilar.  (VER  MÁS  EN 
APARTADO AGENDA y Punto 6 dentro de TEMAS TRATADOS). 

TEMAS TRATADOS

 Puntos de la asamblea de distrito (punto 1 del orden del día)

Propuestas a nivel de distrito:

1. Que las comisiones de comunicación de cada barrio se intercomuniquen a nivel de 
distrito. – Se acepta: por consenso.

2. Que si alguien no puede venir a las asambleas que se haga presente haciendo llegar 
su propuesta a la asamblea a través de otro.

Esta propuesta genera debate y algunos disensos: Si se tiene una propuesta lo suyo es venir a 
defenderla.  Si no se puede venir que se manden las propuestas al mail de comunicación o al 
de coordinación.  Se debate cuál de las dos comisiones sería la más adecuada.  Se decide que 
se envíen a : comunicación: montecarmelo.comunicación@gmail.com . En cualquier caso no se 
trata de filtrar lo que llegue, sino de compilarlas y traerlas a la asamblea.

Lo que se envíe tiene que ser una propuesta concreta y argumentada. Se leerán en algún 
momento de la asamblea.

3. Trabajar la difusión (comunicación externa) mediante acciones como por ejemplo: 
hacer obras de teatro para dar a conocer el movimiento, crear mesas de información…

No se veta, ni se está en contra de que lo hagan otras asambleas, pero se plantea que 
en nuestro caso puede ser una posible pérdida de fuerzas. De momento, en cuestiones 
de comunicación externa, estamos centrados en darle difusión mediante carteles en el 
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barrio. (LEER MÁS sobre el tema carteles en COMUNICACIÓN). También se comenta 
que lo que hace más visible al movimiento es la movilización.

4. Crear talleres a nivel de distrito:

a) Taller de dinamización de asambleas. (Se trata de que nos vayamos  ocupando de la 
dinamización de manera rotativa, que no sean siempre los mismos, tanto por roles 
como para que no se quemen las personas). Se aprueba: por consenso.

b) Taller de informática. Como la comunicación del movimiento es a través de internet, 
para que el que no tenga mucha soltura, pueda aprender a manejarse mejor. Se 
aprueba: por consenso.

5. Crear un grupo de trabajo para tratar la cuestión de parquímetros. Se decide no crear 
GT parquímetros.

6. Crear comisión o grupo de trabajo para elaborar propuestas para la asamblea de 
distrito del día 18 a las 12:00 en el Teatro de Madrid.

No se crea: mandar las ideas a nivel de distrito a comunicación (intentar que sea antes 
del jueves por la tarde, que es cuando se reunirán las comisiones de distintas 
asambleas del distrito para preparar la asamblea del día 18).

 Sol  se desmonta:  (punto 2 del orden del día Presentación y propuesta de estructura y 
funcionamiento de la APM)

Se informa que este fin de semana se levanta (físicamente) la acampada de Sol, pero los 
grupos de trabajo van a seguir existiendo.  Se ha pasado un documento con diagrama de flujo y 
explicación de funcionamiento: PROPUESTA DE FUNCIONAMIENTO DE LA ASAMBLEA 
POPULAR DE MADRID. (Se reproduce a continuación)
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Respecto al funcionamiento y definición de las competencias de la Asamblea Popular de Madrid ( APM en adelante), la 

Comisión de Barrios propone que el primer objetivo de dicha asamblea sea la coordinación y el apoyo mutuo entre las 

distintas asambleas locales.

Como segundo objetivo, la APM tiene la función de coordinar acciones comunes a todas las Asambleas Populares de 

Madrid. Por ello, las propuestas llevadas a la APM por los barrios y municipios serán aquellas que pretendan implicar a 

dicho órgano en su conjunto, y deberán estar trabajadas y formuladas con acciones a llevar a cabo.

L@s portavoces podrán refomular las propuestas expuestas en la APM con el objetivo de adaptarlas a un criterio 

común. Dichas propuestas deberán incluirse en el orden del día de la siguiente asamblea de cada barrio, distrito o 

municipio para su ratificación. En caso de que sea aprobada por 4/5 de las asambleas populares, y así manifestado por 

los portavoces en la siguiente APM, quedará aprobada y la APM respaldará y firmará dicha propuesta.

ASAMBLEA DE MONTECARMELO- debate espontáneo

Ha habido un debate recurrente en cuanto a si los temas de debate que tratemos y nuestras 
propuestas deben ser a nivel local (problemas de barrio) o a nivel más de política de sistema (o 
genera). 

 Ideas:

- Si nos quedamos en lo local, el 15M pasaría a ser un movimiento reactivo a cada 
cuestión candente que ocurra (y que saquen los medios), en lugar de un movimiento 
propositivo para mejorar la Democracia.

- Reivindicar un centro de salud y que nos lo pongan es muy positivo, pero eso en sí 
mismo no es cambiar la Democracia.

- Pero sí es participación, si lo que queremos es un sistema que nos tenga más en 
cuenta.

- No es incompatible proponer en lo local y proponer en  término general

- Para lo local ya tenemos la asociación de vecinos. Réplica: la asociación de vecinos no 
es en tercera persona, somos todos.
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- El 15M es complementario a la acción de la Asociación de Vecinos, tampoco tendría 
sentido no contar con toda la experiencia que tiene el movimiento vecinal

 Otro tema: la acción de recogida de firmas

- Un compañero la ha planteado como la acción más efectiva

- Réplica: también las movilizaciones- son mediáticas, por lo que sí suscitan el interés de 
los políticos

- Para controlar el trabajo de los políticos hay que tener claro las reformas que 
queremos, necesitamos consultar con expertos

- Haría falta generar un laboratorio de ideas, con gente experta

- La recogida de firmas tiene un procedimiento para que se consideren válidas.  Se llama 
iniciativa legislativa popular, tienen que tener un texto…

- Lo importante también es plantear qué se pide y hablar de ello (más que hablar de 
cómo se piden). Por ejemplo: se propone la dación del piso en pago por la hipoteca.

Una persona pide que se recuerden los 4 consensos de Sol (Grupo de trabajo de Política a 
Corto Plazo) –se han recordado de memoria, pero aquí los pego de la página web- :

1/ Reforma electoral encaminada a una democracia más representativa y de proporcionalidad real y con 
el objetivo adicional de desarrollar mecanismos efectivos de participación ciudadana.

2/ Lucha contra la corrupción mediante normas orientadas a una total transparencia política.

3/ Separación efectiva de los poderes públicos.

4/ Creación de mecanismos de control ciudadano para la exigencia efectiva de responsabilidad política.

- Un compañero explica (a modo de metáfora) que en investigación se está trabajando 
en crear un corazón a partir de células madre. Lo de crearlo ya está pero lo difícil es el 
primer latido, el primer impulso. Lo que hacemos en las asambleas sí es política. No 
hay que desprestigiar la política, sino dignificarla, mejorarla, proponer ideas y que el 
debate no debe quedarse sólo en la cuestión formal de las firmas. 

- Los grupos de trabajo de Sol, se pueden encargar de materializar las propuestas con 
técnicos expertos

- Hay que aprovechar las “mentes pensantes” de los barrios y hacer enlace con Sol

- El hecho de que se creen grupos de presión popular, ya es importante. Que la opinión 
pública se tenga en cuenta.

- Hay que presionar para que los políticos nos escuchen y nos reconozcan

- Para que los políticos se sienten con nosotros a escuchar, hay que dar propuestas

- Quizá no las podamos elaborar técnicamente; o sí. La política la hacemos todos.
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- Hay que conseguir tener fuerza

Como resultado de este debate se ha propuesto crear la Comisión de Ideas. Se aprueba por 
consenso. Se ha pasado hoja para apuntarse. Se reunirán al final de la asamblea. 

También se ha debatido sobre si crear comisión de barrio, pero se ha reformulado y se ha 
acordado no proponer crearla, sino trabajar a la par y con espontaneidad con la Asociación de 
Vecinos para cuestiones concretas de barrio.

En distintos momentos que procedía, se ha recordado algunas cuestiones de la metodología 
asamblearia.

Los signos: 

- Agitar las manos a los lados: estoy de acuerdo

- Brazos formando un aspa: estoy en contra

- Símbolo de pasos en el baloncesto: nos estamos repitiendo o no procede

- Nuevo: movimiento circular alrededor de la cara: “no lo veo del todo, pero no lo 
bloqueo”

Asimismo, se ha recordado que en pasadas asambleas se acordó que en Montecarmelo el 
procedimiento para aprobar propuestas es:

Se somete a consenso. Si hay voces en contra, se hace una ronda de turno de palabra para 
expresar los motivos. Se reformula la propuesta de manera que pueda facilitar el consenso 
hasta dos veces (después de cada reformulación se abre turno de palabra). Si aún así no se 
consigue alcanzar consenso, la propuesta se aprobaría si se alcanza una mayoría de 2/3.

 Otro tema: desmantelamiento de la acampada en Sol-

- Se perderá el calor humano, puede hacer que el movimiento decaiga.

- Es importante seguir reuniéndose y manifestarse

- Es importante que estemos activos estos 10 meses antes de las elecciones

- Vamos “pegados” para lograr tener algún impacto 

- Están saliendo nuevas propuestas de partidos

- No hay que ponerse en contra, hay que presionar para que los que gobiernan hagan 
mejor su trabajo. No se trata de hacerlo nosotros, sino de controlar y exigir que lo 
hagan bien.

- El 15M va más allá de tener un impacto de cara a las próximas elecciones. Vamos 
despacio porque vamos lejos. 

- Los medios sólo quieren sacar lo negativo: reportajes sobre quién se va a quedar en 
Sol
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- Es importante ir a la manifestación del 19 de Junio, porque Sol no acaba con el 
levantamiento de la acampada

- Hay que seguir convocando concentraciones periódicas, incluso en verano, a alguna 
faltaremos, pero los que vuelven de vacaciones estarán por los que han salido.

Entroncando con este debate es cuando se ha presentado el esquema propuesta de 
funcionamiento de la APM, reproducido anteriormente en este acta.

 Intervención de la comisión de comunicación de Montecarmelo

Nuestra página es: montecarmelo.tomalosbarrios.net

- Se propone que la Asociación de Vecinos pase información sobre los puntos candentes 
o demandas prioritarias que hay en el barrio, para publicarlas también en esta página.

- Crear tablón de anuncios: es el mismo blog. Montecarmelo.tomalosbarrios.net

- En cuanto a la difusión (comunicación externa, dirigida a la gente del barrio que no se 
ha enterado aún de la asamblea y movimiento 15M): pegar carteles no es muy efectivo 
debido a que hay una circular del Ayuntamiento de Madrid, de quitar de manera 
prioritaria todos los carteles que tengan algo que ver con el 15M. Se ha constatado que 
los carteles no duran ni horas puestos. Soluciones:

o Se plantea ponerlos en establecimientos. 

o Se planteó que todos podemos ayudar con los carteles (como ya se ha propuesto 
en asambleas previas): cada uno se encarga de una ubicación y lo va reponiendo 
las x veces necesarias (si dura después de que ocurra la asamblea también se 
ocupa de retirarlo entonces). 

o Se propone que los carteles tengan fondo blanco, para no gastar tanta tinta. 

o Se plantea hacer carteles en formato pequeño para buzoneo.

o Surge la cuestión de crear recursos y medios para difusión

o Se propone hacer como en otros barrios: dejar un cartel en el sitio físico donde 
celebramos la asamblea. Con propuestas/acuerdos. Que dure lo que dure.

o Se propone pintar en las paredes no fijas (las que tapian los locales no utilizados). 
Hay reticencias a la propuesta del grafiti con plantilla, puede causar rechazo (a 
esto se plantea, por qué no causan rechazo los anuncios de reforma). Se propone 
con tiza (tampoco se cree muy efectivo).

- La semana pasada se puso un cartelón en el puente, pero también fue eficazmente 
retirado en tiempo record: la mayoría no lo vio y se entera ahora. Alguien se pregunta 
en alto por qué los carteles estilo “Pepe y Menchu se casan” duran más que los de 
información sobre asambleas.
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- Se plantea que para difusión también se pueden hacer cuñas de radio. Hay radios 
libres cuya frecuencia sí llegaría al barrio. Se nombran Radio Enlace (ya se ha ofrecido 
a comunicar)  y Radio Almenara. Nadie recuerda el dial de memoria. Pero se considera 
buena idea. También se comenta que el movimiento vecinal tiene un espacio una vez a 
la semana en la cadena la SER. Y también se informa de que hay un radio en internet: 
Agora Sol, para difusión del 15M.  

AGENDA   (punto 3 del orden del día)  

 Miércoles 15 de Junio. Hora: 9:00. Marcha contra los desahucios. Lugar: Metro Tetuán 
salida Algodonales. Convoca la Plataforma de Afectados por la Hipoteca. Se pretende evitar 
el desahucio de una familia de una calle cercana. 

Miércoles 15 de Junio: Hora: Concentración en Sol por la tarde. Esta sería la concentración 
de todos los 15 una vez se levante Sol- pero por confirmar. No lo encuentro en las 
convocatorias de Madrid.tomalaplaza.net 

Sábado 18 de Junio. Hora 12:00: Asamblea de Distrito. Lugar: Teatro de Madrid- luego nos 
moveremos al anfiteatro, que hay más sombra. Este sábado no habrá asamblea de barrio en 
Montecarmelo, pero quedamos a las 11:00 en la plaza del metro para ir en el Bus 134 a la 
asamblea de distrito.

Se propone crear grupo de trabajo para preparar propuestas para asamblea a nivel distrito.  No 
se crea, pero se propone que las propuestas  se envíen a la comisión de comunicación: 
montecarmelo.comunicación@gmail.com. (Intentar que sea antes del jueves por la tarde, que 
es cuando se reunirán las comisiones de distintas asambleas del distrito para preparar la 
asamblea del día 18).

Domingo 19 de Junio. Hora 10:00. MARCHA A LAS CORTES. Punto de partida (para la zona 
norte): Plaza de Castilla. La marcha sale de Pza. de Castilla a las 10:00. Recorrido: Pza 
Castilla- Bravo Murillo- Cuatro Caminos-Raimundo Fernández Villaverde-Castellana- Pº Prado- 
Neptuno-Las Cortes. (Aunque se prevé no poder llegar a las cortes por la afluencia). 

Ha salido la cuestión de si el lenguaje de la consigna nos incluye a todos o no. Se recuerda que 
este debate ya salió la semana pasada. Se comenta que esto no quita cada cual lleve la 
consigna  con el lenguaje que sí le represente en su cartel. También se informa de que una 
compañera ha preparado una pancarta para Montecarmelo.

Sábado 25 Junio. Hora 11:30. ASAMBLEA DE MONTECARMELO.  Plaza del Metro  de 
Montecarmelo  (futura Plaza de la Participación ????). Como venimos haciendo.
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VARIOS   (punto 4 del orden del día)  

Se recogen dos sensibilidades:

- A la asamblea de distrito no deberían llevarse propuestas de barrio

- Llevar la propuesta al Ayuntamiento de que la plaza del metro de Montecarmelo, que 
no tiene nombre, se llame “Plaza de la Participación”.

Se piden voluntarios para portavoces en la asamblea de distrito la semana que viene y en la 
reunión de preparación de la misma el próximo jueves. Se pide participación, tiene que ser 
rotativo tanto dinamizar, como portavoces, como dar turno de palabra, como hacer las actas…
Se presentan como voluntarios: Javier, Fernando y Alicia.

LA ASAMBLEA TERMINA RECORDANDO QUE EL PRÓXIMO SÁBADO QUEDAMOS A LAS 
11 PARA IR EN EL 134 AL TEATRO DE MADRID Y  CON UN APLAUSO.

FIN DEL ACTA
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